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半島青商宣揚傷健共融
葉文娟分享偕視障人士觀星 黃文瀚：走入聽障朋友生活

香港文匯報訊（記者 子京）中華企業家
協會日前邀請創新及科技局局長楊偉雄介紹
世界創新科技事業的發展趨勢及香港如何在
科技潮流中擔當重要角色。該會主席李三元、
創會主席周振基等偕會董出席。
立法會通過撥款成立創新及科技局，該

會企業家十分高興，認為香港要繼續扮演
世界科技領先角色，成立創新及科技局是
重要的步驟，只有這樣，才能夠透過政策
層面，推動傳統行業吸納創新科技元素，
有效提升香港的競爭力。

周振基：港應居安思危與時並進
周振基表示，在創新科技方面領先的美

國、英國、瑞士、新加坡，當地政府均推
出有力的政策制度鼓勵業界發展，直接提
供強力的支持。自2011年起，大部分城市
競爭力報告都指香港創新方面有所不足，
因此，香港應該居安思危，才能與時並
進，成立創新及科技局對香港經濟結構有
提升作用。楊偉雄不但對創新科技事務十
分熟悉，而且經驗十分豐富，他全心全意
服務市民，獲得廣泛讚賞。
與會同仁表示，是次邀請楊偉雄到會，
表達了該會對香港創新科技發展前景的心
願，希望香港的創新科技獲得新的發展機
會，共同促進可持續發展，共同鞏固香港
在世界創新科技上的地位。
出席座談會的尚有前主席鄒燦林，副主
席許慶得、葉禮德等。
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■台州同鄉會慶祝成立22周年舉行晚宴。

■出席座談會的尚有前主席鄒燦林，副主席許慶
得、葉禮德等，協會同仁與楊偉雄合照。

■中華企業家協會主席李三元(左)與創會主席周振
基(右)同楊偉雄局長合照。

香港文匯報訊（記者 子京）香港
台州同鄉會日前於龍堡國際酒店舉行
成立22周年晚宴，台州市市長張兵率
領代表團出席，中聯辦科技教育部長
李魯、社團聯絡部副部長黎寶忠、新
界工作部副部長謝錦文，香港浙江省
同鄉會聯合會永遠會長車越喬及香港
台州同鄉會創會會長詹耀良出席。

張兵李魯等出席 詹洪良致辭

香港台州同鄉會會長詹洪良致辭表
示，同鄉會成立至今一步步的成長，
他都親身經歷，台州同鄉會始終堅持
愛國愛港，服務桑梓的辦會宗旨，並
得到家鄉領導的支持，堅決擁護「一
國兩制」、「港人治港」的方針，為
維護香港社會和平穩定而作出貢獻。
他強調將積極支持和參與家鄉的經濟
建設，進一步促進香港與家鄉的經濟
合作，為推動兩地加深了解作貢獻。
該會常務副會長應玉明致祝酒辭。出

席嘉賓還有台州巿四套班子領導，紹興
旅港同鄉會會長車弘健，香港衢州同鄉
聯誼會會長葉欣等。當晚逾千鄉親同申
慶賀，場面熱烈。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）由半島青年商
會主辦的「聽說你跳起來」綜合表演及分享會日
前假觀塘基督教家庭服務綜合會堂舉行，邀得社
署署長葉文娟等蒞臨主禮。活動希望透過聾健共
舞、手語宣傳、學員分享，真實呈現聽障人士的
能力及潛質，拉近彼此距離，締造無障礙舞台藝
術媒介，加深對殘障人士的了解及能力的認同，
提升青年正面價值觀，宣揚「傷健共融，溝通無
界限」的信息，致力推動平等共融的社會。

葉文娟表示，社會人士對於聽障人士的才幹未必太了
解，是次活動用手語、舞蹈、藝術讓聽障人士表現

他們的才能，意義深遠。她指，「聽說你」不一定用耳去
聽，更重要的是用心去感受。她分享與一視障人士參加觀
星活動的經歷，指出眼睛看到的星空非常有限，當肉眼看
到一些上千億光年的星球時，這些星球可能已經不再存
在，但心眼反而可以感受到一個無限的宇宙。她鼓勵青年
多參與社會服務，訓練自己，從中獲益。

黃文瀚：社會低估聽障者能力
半島青年商會會長黃文瀚表示，「聽說你 跳起來」是
半島青年商會社會發展組本年度第二個工作計劃，目標是
推廣社會和諧共融，加深社會不同背景及生活習慣不同人
士的相互了解，建立友誼之餘亦建立一份同理心。要做到
真正共融，需要走進對方的生活，人與人之間的誤解大部

分源於不了解，正如大眾很多時候會低估聽障朋友的能
力。這次透過共同籌備「聽說你 跳起來」綜合表演，相
信一眾青年大使可以藉此進入聽障朋友的生活，也在過程
中更了解自己，在認清限制後能夠克服，互補長短。

林梓鴻：邀內地及海外大專生
國際青年商會香港總會指派執行委員林梓鴻表示，青年商

會是一個領袖才能培訓組織，以培訓青年領袖為願景。是次
活動除香港學生，亦邀請到一群來自內地及海外不同背景的
大專學生，進行跨地域、跨文化及跨語言的交流。近年青年
商會努力推動更多青年加入積極公民的行列，讓他們更關心
社會，推廣「傷健共融，溝通無界限」的信息。 ■葉文娟與主協辦單位首長及代表合影。邵萬寬 攝

■半島青年商會主辦「聽說你跳起來」綜合表演及分享會，賓主與參加者合影。 邵萬寬 攝

台州鄉會22周年千人同慶

石家莊辦京津冀產業轉移對接會

春航入駐深圳機場城市航站樓

Q房網與迪拜房產商合作後谷逾億元撐價滇咖農受惠

雲南的咖啡種植始於 1892 年，以
「濃而不苦，香而不烈，略帶果酸

味」的獨特風味聞名於世，整體品質優
於巴西咖啡，與哥倫比亞小粒咖啡相
近。「然而全球目前只有雲南咖啡報價
低於紐約期貨。」據雲南省咖啡行業協
會副秘書長胡路介紹，越南咖啡收購價
格一般高於倫敦期貨交易所70美元至
100美元/噸報價，哥倫比亞的報價基本
上高於紐約期貨價格40美分至50美分/
磅，而自1988年外資咖啡企業進入雲南
後，就形成了採購價格一般在紐約期貨

價基礎上減去10美分至20美分的收購慣
例。這樣的報價體系已維持27年，以雲
南咖啡27年來平均年產量為6萬噸計
算，雲南咖農至少損失34億元以上。

籲保護咖農 讓滇咖不再賤賣
對此，作為中國咖啡企業的引領者後
谷咖啡董事長熊相人深感痛心。「後谷
承諾今年一級雲南咖啡豆永遠不會低於
1.5萬元/噸收購，盡最大努力保護雲南
咖啡種植者利益，絕不允許雲南咖農出
現虧本情況。」熊相人說，以往呼籲保

護雲南咖農的呼聲從未減退，然而卻並
未有任何實際的措施，「後谷願做第一
人，用行動呼籲更多的咖啡企業加入其
中，讓雲南咖啡今起不再賤賣。」
為應對咖啡價格漲跌周期，雲南省咖

啡行業協會建議建立雲南咖啡收儲制
度，採用補貼倉儲費及提供貼息貸款等
方式，支持咖啡企業在咖啡豆銷售價格
臨近種植成本或者低於種植成本時進行
保護價收儲。

香港文匯報訊 (記者 李茜茜 昆明報道）記者日前從雲南省咖啡行

業協會獲悉，今年雲南咖啡產量預計將達到約13萬噸。為避免咖

農出現「增產不增收」的情況，作為中國最大速溶咖啡生產企業的

後谷咖啡宣佈，今年將按照紐約期貨價格，略減去運輸費用報價，

等同於將每噸咖啡的採收報價提高了約1,500元(人民幣，下同)，

後谷將會多支付上億元資金，直接惠及雲南咖農。

■後谷咖啡召開新聞發佈會宣佈：「雲南咖啡今起將不再賤賣。」 李茜茜 攝

■2015京津冀產業轉移系列對接活動日前在河北省石家莊
市舉辦，圖為活動現場。 本報河北傳真

香港文匯報訊（記者 張帆 河北報道）由工業和
信息化部、北京市政府、天津市政府、河北省政府共
同舉辦2015京津冀產業轉移系列對接活動日前在河
北省石家莊市舉辦。現場共有51個重點合作項目進
行了簽約，總投資約 2,900 多億元（人民幣，下
同）。

51個重點項目簽約涉2900億
河北省長張慶偉表示，承接北京非首都功能疏解

和京津產業轉移，是推進京津冀協同發展的核心任
務。習近平總書記「2·26」講話發表以來，在國家工

信部等國家部委的指導下，河北主動對接
京津，全力推動產業等三個重點領域率先
突破。現代汽車滄州工廠、首鋼京唐二期
等一批重大項目開工建設；曹妃甸協同發
展示範區、涉縣（天鐵）循環經濟示範區

建設進展順利；與京津共同打造大數據走廊，中關村
海淀園秦皇島分園啟動實施。今年1月至9月，河北
省從京津引進項目3,330個，資金2,397.5億元，分別
佔全省的39.6%和47.8%。
此外，該系列活動還分別舉行了北京·曹妃甸產業
協同發展對接活動、生物醫藥產業專題對接會、先進
裝備製造暨新能源汽車產業專題對接會等專題對接活
動。
工信部部長苗圩，河北省委書記趙克志，北京副

市長隋振江，天津副市長閻慶民，以及多位中國工程
院院士、首都各大高校負責人等出席了活動。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）內地低成
本航空公司春秋航空近日宣佈將正式入駐深圳機場城
市航站樓，進行地面服務的前移工作試點，進行具體
運行航班保障對接，首批計劃在東莞南城CBD候機
樓、東莞萬江候機樓。同時，春秋航空還力推政府機
票採購系統，吸引政企客戶，繼續鞏固深圳作為低成
本航線樞紐機場的龍頭地位，持續開拓深圳機場的國

際航線。

擁9條航線投放6架飛機
據春秋航空新聞發言人張武安介紹，春秋航空在深圳

機場擁有9條出港航線，投放了6架過夜飛機。在全國
市場佈局中，深圳機場地位的重要性僅次於上海，是春
秋航空力圖在華南市場大力推進的低成本航空樞紐。

數據統計顯示，從深圳機場出發的旅客除來自深圳
外，更輻射了珠海、東莞等周邊多個城市，截至2015
年7月，春秋航空與深圳龍崗城市候機樓，東莞虎
門、常平、厚街、塘廈、大朗、萬江7個城市航站樓
全面展開合作，並且和其中深圳市華聯大廈、深圳北
站、羅湖口岸僑社城市候機樓，惠州、惠陽、惠東城
市候機樓，河源城市候機樓達成合作意向。
春秋航空稱，其訂票系統已經成功對接政府公務機

票採購系統。今後，公務員公務出差的選項中，將首
次可選擇低成本航空常見的99元、199元特價機票
了，預計將可大大節省公務人員差旅支出。

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）隨着
「一帶一路」的快速推進，中東迪拜吸引了大
量投資者，今年前8個月中國個人投資客在迪
拜投資房地產達20.7億元(人民幣，下同)。日前
Q房網集團在深圳與阿聯酋迪拜最大的私人豪
宅開發商達馬克地產公司正式簽署戰略合作協
議，後者將向中國投資者推出五大項目，吸引
中國投資客。與此同時，Q房網也正式宣佈啟
動海外房產業務。

展示海外高端項目吸內地客
達馬克房地產公司常務董事Ziad El Chaar表

示，中國是一個非常重要的市場，有很多的高
端投資人士正在房地產業內尋求具有較好獲利
潛力的交易機會。他們將向中國的投資者展示
達馬克在迪拜和倫敦的高端地產項目。
根據迪拜土地部近期數據顯示，來自中國的

阿聯酋房地產業投資額去年已達到22.4億元，
相比於2013年上漲了300%。而上月，同樣來
自迪拜土地部的數據顯示，2015年前8個月來
自中國個人投資客在迪拜房地產投資總額已達
到20.7億元人民幣。

迪拜房價平均每平米2萬元
目前，迪拜房價平均在每平米2萬元人民幣
左右，新樓盤三年可保持每年8%的升值，三年
後投資者可以自由出售，將資金帶回中國。

兩岸林博會三明市舉行
香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 三明報道）第

11屆海峽兩岸林業博覽會 (簡稱「林博會」)日
前在福建省三明市舉行。本屆以「互聯網+林
產業」為主題，突出電子商務新業態，做大做
強「線上線下」模式，設有生態文明展示區、
電子商務體驗區、台灣商品展銷區等11個展
區。

台商展出原生品種新鮮蔬果
展館中，在三明清流縣經營果園5年的台商
林重榮展出了台灣原生品種的新鮮蔬果，百香
果、哈密瓜、番茄等香甜誘人。林崇榮稱，清
流縣積極幫扶台商台農，台灣精緻農業的品
種、種植工藝的優勢和大陸的土地、市場優勢
相結合，雙方合作發展很融洽。

台花草茶商看好內地市場
經營台灣花草茶的參展商林秀瑩亦認為，大

陸土地更廣闊、人力資源雄厚、花茶市場巨
大，兩岸合作對從業者來說可以有更好的發展
前景，參加「林博會」起到打開銷售渠道、增
加機會的作用。


